
Verein zur Förderung des                                                      Hannover, den 12. März 2010 
kirchlich-kulturellen Lebens  
in Isernhagen-Süd e.V. 
Varrelheide 9C 
30657 Hannover 
 
 
 

Protokoll 

der Mitgliederversammlung 
 
 
Zeit:   12. März 2010 
Ort:   Gemeindehaus der evangelischen Kirchengemeinde 
   St. Philippus in Isernhagen-Süd,  
                                   Große Heide 17B, 30657 Hannover 
 
Beginn:  17:05 
Ende:   17:45 
 
Teilnehmer:                 siehe Anlage 1 
 
 
Versammlungsleiter: Herr Dr. Martin Wienke (Vorsitzender) 
Protokoll:  Frau Gisela Gräfin von Arnim 
 
 
Tagesordnung: 

1. Bericht des Vorsitzenden des Vorstands über das abgelaufene Geschäftsjahr 
2. Bericht der Schatzmeisterin 
3. Bericht der Kassenprüfer 
4. Entlastung des  Vorstands für das Geschäftsjahr 2009 
5. Wahl der Kassenprüfer 
6. Verschiedenes 

 
 
Herr Dr. Wienke eröffnet die Mitgliederversammlung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
Herr Dr. Wienke teilt sodann mit, dass wegen einer lang im Voraus geplanten Reise Herr Dr. 
Meder, Vorstandsmitglied, an der heutigen Versammlung nicht teilnehmen könne. Im 
Übrigen sei der Vorstand vollständig anwesend. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung informiert Herr Dr. Wienke die Anwesenden, dass die 
Mitgliederversammlung künftig jedes Jahr am Freitag der vorletzten Woche vor den 
niedersächsischen Osterferien stattfinden solle. 
 
Anträge zur Tagesordnung seien – so Herr Dr. Wienke weiter – im Vorfeld der Versammlung 
nicht gestellt worden. Daraufhin wird die mit der Einladung an alle Mitglieder des 
Fördervereins verteilte Tagesordnung wie folgt abgehandelt und erledigt: 
 



TOP 1 Bericht des Vorsitzenden des Vorstands über das abgelaufene Geschäftsjahr 

 
Herr Dr. Wienke berichtet anhand der Präsentation (siehe Anlage 2) über das abgelaufene 
Geschäftsjahr.  
 
In der anschließenden Aussprache spricht sich Herr Dr. Dallmeier dafür aus, dass der 
Förderverein sich verstärkt dem gesamten Stadtteil öffnen und nicht so sehr seine Nähe zur 
Kirchengemeinde nach außen tragen solle. Denkbar sei eventuell, einen Förderpreis auf 
kultureller Ebene auszuloben, zum Beispiel für ein Buch über den Stadtteil oder einen jungen 
Musiker aus Isernhagen-Süd. Frau Mollnau und Frau Schliephake unterstützen den Gedanken. 
Herr Mollnau bietet Kontakt zur Presse an. 
 
Herr Dr. Wienke dankt für die Vorschläge, auf die er zu gegebener Zeit gern zurückkommen 
wolle, und erwähnt in diesem Zusammenhang, dass er in der Hauptversammlung des 
Bürgervereins am Vortag die Möglichkeit wahrgenommen habe, den Förderverein, seine 
Zwecke und bisherigen Aktivitäten vorzustellen. 
 
Der Vorschlag von Frau von Ledebur, die beiden gesponserten Bänke umzustellen, um als 
Aussicht nicht die weiße Wand des Gemeindehauses vor sich zu haben, findet allgemeine 
Zustimmung, wobei die Damen, die sich um die bepflanzten Außenbereiche der Gemeinde 
kümmern, bei der Umstellung der Bänke mit hinzugezogen werden sollen. 
 
 
TOP 2 Bericht der Schatzmeisterin 

 
Frau Leinpinsel berichtet anhand einer Aufstellung über die Einnahmen und Ausgaben (siehe 
Anlage 3) über die finanzielle Situation des Vereins.  
 
Herr Dr. Wienke ergänzt, dass das Finanzamt Nord mit Bescheid vom 27. März 2009 
zunächst vorläufig für einen Zeitraum von 18 Monaten bescheinigt habe, dass der Verein die 
Voraussetzungen zur Abziehbarkeit von Zuwendungen erfüllt. Er spricht der Schatzmeisterin 
für ihre hervorragende Arbeit im abgelaufenen Geschäftsjahr bereits an dieser Stelle Dank 
und Anerkennung aus. 
 
 
TOP 3 Bericht der Kassenprüfer 

 
Herr Dr. von Ledebur teilt mit, dass Frau Ursula Jänecke und er am 9. März 2010 die Kasse 
sowie sämtliche Unterlagen der Schatzmeisterin eingesehen, geprüft und für in Ordnung 
befunden haben. Es habe keinerlei Anlass zu Beanstandungen gegeben. 
 
 
TOP 4 Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2009 

 
Herr Dr. von Ledebur dankt dem Vorstand im Namen der Mitglieder für die geleistete Arbeit 
im Geschäftsjahr 2009 und schlägt die Entlastung des Vorstands vor. 
 
Die Entlastung erfolgt daraufhin einstimmig bei Stimmenthaltung der Vorstandsmitglieder. 
Der Vorstand dankt und nimmt die einmütige Entlastung als Ansporn für das weitere Wirken 
entgegen. 
 



 
TOP 5 Wahl der Kassenprüfer 

 
Der Vorsitzende schlägt vor, Frau Ursula Jänecke zur Kassenprüferin für das Geschäftsjahr 
2010 zu wählen, die vorab ihre Bereitschaft zu dem Amt erklärt hat. 
 
Frau Ursula Jänecke wird daraufhin einstimmig zur Kassenprüferin für 2010 gewählt. 
 
 
Der Vorsitzende schlägt ferner vor, Herrn Dr. Karl von Ledebur zum Kassenprüfer für die 
Geschäftsjahre 2010 und 2011 zu wählen, der vorab seine Bereitschaft zu dem Amt erklärt 
hat. 
 
Herr Dr. von Ledebur wird – abgesehen von seiner eigenen Enthaltung - einstimmig zum 
Kassenprüfer für die Geschäftsjahre 2010 und 2011 gewählt. 
 
In künftigen Mitgliederversammlungen ergibt sich somit die Situation, dass jeweils nur ein 
Kassenprüfer (wieder-) gewählt werden muss. Da die Wahl der Kassenprüfer für zwei Jahre 
erfolgt, wird auf diese Weise den Bestimmungen der Satzung entsprochen und die Kontinuität 
der Kassenprüfung gewährleistet.  
 
 
TOP 6 Verschiedenes 

 
Zum Ausklang wird den anwesenden Mitgliedern als Dank für die Begleitung und 
Unterstützung im abgelaufenen Geschäftsjahr jeweils ein Piccolo-Fläschchen mit dem  
Emblem des Fördervereins überreicht. Sie wurden geliefert von einem Unternehmen aus 
unserem Stadtteil (Le Sommelier). Entsprechend soll - unter Einbeziehung andere Firmen aus 
Isernhagen-Süd – in künftigen Mitgliederversammlungen verfahren werden. 
 
Der Förderverein will die Piccolo-Flaschen zur Werbung für sich und die von ihm verfolgten 
Zwecke nutzen. Mitglieder und Nicht-Mitglieder können sie zum Preis von 5,-- € käuflich 
erwerben und auf diese Weise den Verein unterstützen. 
 
Jugendliche Helfer sollen bei Veranstaltungen des Fördervereins künftig weiße T-Shirts mit 
aufgedrucktem Emblem des Vereins kostenlos erhalten. Auch hier wurde ein Unternehmen 
aus unserem Stadtteil eingebunden und mit der Herstellung und Lieferung beauftragt. Die T-
Shirts können zum Preis von 15,-- € käuflich erworben werden. 
 
Danach wünscht der Vorsitzende allen Anwesenden viel Freude an der anschließenden 
Benefizveranstaltung und schließt mit einem Dank an alle Teilnehmer die 
Mitgliederversammlung. 
 
 
 
 
 
Hannover, den  14. März 2010                                        Hannover, den 12. März 2010 
 
Vorsitzender des Fördervereins                                       Protokollantin 


